

Origen de los productos

CAFÉ NATURAL (Centroamérica y Africa):

COCLA o AGROCAFÉ (Perú)

Conformada por 22 cooperativas primarias con vocación social y de servicio.

El enfoque participativo y de género de COCLA está orientado a la implementación de actividades que generen una mejora en la economía de sus personas socias, poniendo especial atención en el manejo responsable del medio ambiente e implementando procesos de diversificación productiva.

COOPERVITAE (Brasil)

Cooperativa Agrícola de Nova Resende de Productores Orgánicos y Región LTD. Se encuentra en Nova Resende, al sur de Minas Gerais, en Brasil, y cuenta con 377 miembros. La cooperativa tiene una superficie de 1600 hectáreas de café Arábica, con una altitud media de 1000 metros y la producción de café es de excelente calidad.

BKCU/ACPCU (Uganda)

Fundada por 350 cooperativas productoras de café calidad robusta. Banyankole Kweterana significa “La gente de la región de Ankole trabajando juntos”.



Setem



CAFÉ DE PERÚ:

COOPARM (Perù)

Cooperativa que tiene como actividad principal la producción, transformación y comercialización de cafés especiales cultivados en los fértiles valles de la Provincia de Rodríguez de Mendoza por pequeños productores. Es la cooperativa líder de Perú en café ecológico y productos orgánicos de calidad comercializados en los mercados nacionales e internacionales. El producto es empaquetado por AFANDEM, una asociación que apoya, ejerce, impulsa y defiende los derechos de las personas con discapacidad intelectual ubicada en Mostoles y Leganés.

CAFÉ DESCAFEINADO:

ARHUACOS (Colombia)

Asociación de productores Campesinos e Indígenas de la Sierra de Santa Marta.

Su modo de producción es orgánico y ecológico; se basa en sus técnicas tradicionales. Los agricultores poseen fincas pequeñas (de unas 3 hectáreas), de las cuales una tercera parte se dedica al café, mientras que las otras se utilizan para productos de consumo familiar o zonas de reserva y protegidas. El café es de la más alta calidad, ha sido sometido a los más modernos procesos de solubilización de café, de forma que el producto final conserva todas sus excelentes propiedades de aroma, sabor y color.



Setem

CAFE DE COLOMBIA

AMUCC (Colombia)

Asociación de Mujeres Caficultoras del Departamento del Cauca nace en 1999 y reunió y organizó a varias mujeres campesinas, entre amas de casa y cabezas de familia, con el objetivo de iniciar un trabajo conjunto en cultivos de café. De esta manera, se garantizaría un ingreso económico para el sostenimiento de sus hogares. Su mayor motivación es contribuir con la mejora de la calidad de vida de sus asociadas y sus familias. AMUCC agrupa en la actualidad a 90 mujeres, con perfiles diversos. La edad media de las mujeres de AMUCC es 40 años y hay pocos miembros jóvenes. La mayoría de las mujeres tiene niños/as, en una media de 4 por familia. El nivel de educación de estas mujeres es también diverso: la mitad no asistió al colegio, mientras que el resto solo terminó el primer o segundo grado.

SOBRES DE CAFE SOLUBLE:

CECOVASA (Perù)

La organización CECOVASA, Central de Cooperativas Agrarias Cafetaleras de los Valles de Sandia, es una organización de pequeños productores Quechuas y Aymaras, fundada en 1970. CECOVASA exporta café desde su fundación en 1970 y está formada por ocho cooperativas del sur del Perú. Obtuvo la certificación Flo en 2010, CECOVASA ingresó al comercio justo en 1993.

Gracias al comercio justo, los pequeños productores y productoras de CECOVASA están elevando su nivel de vida y mejorando la producción de café.



Setem



SOBRES DE CACAO SOLUBLE:

MONTILLO (Paraguay):

Fundada en 2003. Produce caña de azúcar. Actualmente cuenta con 408 socios/as. El 50 % de la prima de Comercio Justo va directamente a los productores/as y la otra mitad sirve para desarrollar proyectos para la comunidad.

CONACADO (Rep. Dominicana):

Confederación Nacional de Cacaocultores Dominicanos. Fundada en 1988, está conformada por 8 organizaciones regionales, que integran unas 152 asociaciones de pequeños productores con más de 8.500 afiliados. Su objetivo es mejorar los ingresos y la calidad de vida de la productora cacaotera y de su familia; esto se logra mediante el apoyo en el manejo sostenible de sus fincas, la mejora en la calidad de sus productos, la comercialización eficiente de sus cosechas, el fortalecimiento gremial y empresarial de sus organizaciones y el desarrollo integral de las comunidades en las que habitan.



Setem



INFUSIÓN TÉ VERDE DE SRI LANKA: SOFA (Small Organic Farmer Association).

Apoya servicios tales como capacitación técnica o préstamos a productores/as.

Biofoods, la fábrica de té dirigida por Sarath Ranaweera, gestiona la logística de exportación y abre mercados en todo el mundo para los tés de los miembros de SOFA. Hoy, SOFA, está compuesta por casi 2.600 pequeños productores/as. El objetivo principal sigue siendo la mejora del nivel de vida de las familias campesinas.

ROOIBOS DE SUDÁFRICA: WUPPERTAL.

Cooperativa fundada en 2009, está formada por unos 100 miembros que llevan trabajando en la producción de rooibos desde 1998. Sus miembros trabajan en equipo y se apoyan mutuamente en el desarrollo de la cooperativa, en sus aptitudes y en las mejoras en la producción.

El Comercio Justo garantiza un precio mínimo en la compra de rooibos, que es mucho más alto que el precio de mercado convencional. Esto supone una mejora drástica en los ingresos de los pequeños agricultores y agricultoras.

El poder beneficiarse de su trabajo ha supuesto un gran cambio para este colectivo, tras la dura lucha para liberarse del modelo de plantación colonialista, del apartheid y poner fin al racismo estructurado, la desigualdad y la explotación de los agricultores y agricultoras.



CHOCOLATE A LA TAZA DE COMERCIO JUSTO Y ECOLÓGICO:

YACAO (República Dominicana)

La organización emplea a 60 trabajadores permanentes y hasta 60 trabajadores de temporada.

Principales instalaciones ubicadas en Medina, Provincia de San Cristóbal, a 40 km al noroeste de la capital, Santo Domingo. Otros centros de procesamiento se extienden en otras partes de la República Dominicana. Unidos en la organización FUNDOPO, YACAO es capaz de proporcionar una verdadera ética de comercio justo. Cultivado por 84 familias en el 2000, hoy FUNDOPO tiene ahora alrededor de 2000 miembros, organizados en cooperativas de pequeños agricultores en las principales áreas de producción.

MANDUVIRÁ (Paraguay)

Fue fundada en 1975, está localizada en el pueblo de Arroyos y Esteros, al suroeste de Paraguay. Gracias al apoyo del Comercio Justo, la Cooperativa Manduvirá no solamente tiene la posibilidad de afrontar el desafío de conseguir su propia certificación orgánica, alquilar una fábrica y producir su propio azúcar ecológico, sino también de establecer cooperaciones a largo plazo con clientes internacionales, conquistando mercados con su marca (distinguida como marca de alta calidad). Además, se añaden muchos otros beneficios para las personas socias y toda la comunidad, como la financiación de proyectos de la Cooperativa en educación, salud o cultivo orgánico.



Setem

PASTAS VARIADAS DE CACAO-AZÚCAR DE CAÑA, CACAO, ANACARDOS Y MIEL

ANAPQUI (Bolivia)

Asociación Nacional de Productores de Quinoa fue creada en 1983, agrupa a cerca de 1500 familias productoras tradicionales de quinoa, organizadas en 7 asociaciones regionales del altiplano sur (departamentos de Oruro y Potosí). Realizan la comercialización de manera directa, sin intermediarios.

Su misión principal es preservar el sistema tradicional del cultivo de la quinoa y mejorar la calidad de vida de los agricultores del altiplano, empleando métodos respetuosos con el medio ambiente como la gestión ecológica de suelos o de plagas. Toda su producción es biológica, no utilizan agroquímicos. Además la Asociación desarrolla dos programas: uno de ellos se denomina PROQUINAT, y su objetivo es el control y la certificación de la agricultura ecológica. El otro programa es el llamado PROCEC (en su primera fase) Y PUKARA (en la fase actual) centrado en la formación técnica y de líderes. Éste último ha llegado a beneficiar a más de 1800 familias.

TRADIN ORGANIC (Sierra Leone)

Fundada en 2015, con el objetivo de buscar un mercado para el cacao organico. Es el principal proveedor mundial de ingredientes ecológicos. La empresa, que sirve a toda la industria BIO, es conocida por sus esfuerzos en el control de calidad y la trazabilidad, y por garantizar la integridad de la producción ecológica y la seguridad del suministro.



Setem

COOPSOL (Argentina)

Establecida en 1992 e integrada por 14 asociaciones, Coopsol es una empresa social que promueve el empresariado social y los negocios inclusivos. Principalmente se dedica a la producción y comercialización, nacional e internacional, de productos apícolas y agrícolas de alta calidad y valor agregado, en un alto nivel de eficiencia. Hoy cuenta con 1.300 colmenas bajo certificación bio y 100 socios productores y desde hace diez años destina su miel a mercados del Comercio Justo.

El nombre CoopSol tiene sus raíces en palabras cooperación y solidaridad. Todos los trabajadores/as son miembros de la cooperativa. La organización se compromete a la formación de jóvenes mediante diversas actividades.

ELEMENTS (India)

Empresa privada que se encarga de distribuir productos de comercio justo, se centra en la mejora de acceso a los mercados para los productos de los miembros de la Alianza de Comercio Justo de Kerala. Trabaja con FTK, coordinadora de los agricultores/as e Infact, una ONG para la protección la población rural. El trabajo coordinado de las tres organizaciones permite a miles de personas de las zonas rurales construir un sistema económico más justo.

Su esfuerzo se centra en disminuir la huella ambiental de la producción y en dar un trato preferencial a los productores con mayores dificultades.



Setem

GREEN NET (Thailandia)

Organización tailandesa cuyo objetivo principal es garantizar al campesinado precios que aseguren que sus necesidades básicas están cubiertas, y favorecer la conservación del medio ambiente. La mayor parte de su producción es ecológica. Ha desarrollado una red de comercialización en Tailandia y otros países del sureste asiático para sus productos orgánicos. La entidad ha sido pionera en bio-agricultura, hoy es uno de los mayores productores. En 1991 se inició una colaboración estrecha entre Surin Farmers Support, cuatro grupos de pequeños productores de arroz, y CLARO (Organización de Comercio Justo, miembro de EFTA -Asociación Europea de Comercio Justo-), abriendo una vía de exportación al mercado de comercio justo europeo de algunas variedades de arroz. En Bangkok se encuentra el centro de la organización con una mayoría de empleo de mujeres en puestos directivos.

MANDUVIRA (Paraguay)

La organización nació por iniciativa de pequeños grupos productores de azúcar.

Su objetivo es facilitar a los campesinos/as que viven en condiciones desfavorables la comercialización de la caña de azúcar y mejorar su calidad de vida. Para ello, entre otras medidas de apoyo, cuentan con servicios como créditos y cajas de ahorros, soporte técnico y formación agrícola, préstamo de maquinaria, servicios médicos y sanitarios, donación de material escolar... Su producción es ecológica. Es de destacar que el casi la mitad de los asociados son mujeres propietarias de las tierras.

Es una de las organizaciones referentes en la región y de mayor importancia, no sólo por los proyectos sociales que desarrolla, sino también porque la mayoría de los campesinos de la zona pertenecen a esta cooperativa.



Setem

CHOCOLATINAS VARIADAS:

NORANDINO (Perú)

Norandino es una agrupación de tres cooperativas: **CEPICAFE**, la Central Fronteriza del Norte de Cafetaleros **CENFROCAFE**, y **Soly Café** cuyo objetivo es fortalecer los aspectos empresariales de las organizaciones socias. Norandino se dedica al procesamiento, la comercialización y exportación de café, cacao y panela. Desde su creación, Norandino facilita la comercialización de los productos de sus cooperativas miembro tanto en el exterior, como en el interior del país. Además, Norandino participa en el Consejo Nacional del café donde plantea las demandas de los campesinos y campesinas. Tiene una gran instalación procesadora en Piura que utiliza para procesar el café de sus miembros, pero que también ofrece a muchas otras organizaciones para su utilización. El apoyo en el mercadeo de NORANDINO es muy importante para sus miembros pues les ayuda con diversos programas de certificación, de modo que puedan acceder a los mercados internacionales orgánico, de comercio justo, de especialidad y sostenible.

FECCANO (Haití)

Federación de Cooperativas de cacao del Norte que agrupa a 1.800 miembros y abarca cinco municipios.

Ethiquable apoyó a FECCANO con la implementación de un sistema de control interno para obtener la certificación ecológica, y mejorar así la ventaja de la no utilización de productos químicos en la zona.

La actividad de FECCANO consigue precios más altos a los productores/as, hasta un 30% más que el mercado tradicional, además de capacitar en las inversiones para la mejora de la calidad.



CHIPS DE YUCA

COOPESARAPIQUI (Costa Rica)

Fundada en 2002. Es una federación regional congregando a unos 1200 productores/as en 5 cooperativas. Poseen pequeñas parcelas, entre 0,5 y 3 hectáreas de café, y producen en media, alrededor de 400 kg de café al año. La mayoría cultiva también yuca, plátanos y cítricos y suelen tener un ganado para tener recursos adicionales.

Coopesarapiquí es una organización sin fines de lucro que agrupa 137 pequeños productores de café como propietarios/as, ubicados en las zonas altas del cantón de San Carlos y Sarapiquí, entre los 800 hasta los 1000 metros sobre el nivel del mar. El objetivo principal ha sido la comercialización y beneficiado de la producción cafetalera de sus asociados. La cooperativa fomenta valores cooperativos como la honestidad, la solidaridad y la ayuda mutua.

CHIPS DE PLATANO

FAPECAFES (Ecuador)

Federación Regional de Asociaciones de Pequeños Cafetaleros Ecológicos del Sur nació en 2002 cuando siete asociaciones de pequeños productores de café y productos locales, como el plátano de diferentes zonas en el sur de Ecuador, cansados del abuso de intermediarios, se unieron con el objetivo de acumular un volumen suficiente para la exportación y para amplificar su poder de negociación con los importadores y tostadores internacionales. Promueven los valores de Solidaridad, responsabilidad social y ambiental, compromiso, honestidad y respeto.



Setem

ANACARDOS CON Y SIN SAL

APRAINORES (El Salvador)

La Asociación de Productores Agroindustriales Orgánicos de El Salvador es una asociación de pequeños productores y productoras de marañón orgánico y comercio justo que fue fundada en el 2002 con el objetivo convertirse en una alternativa de sostenibilidad económica, social y medio ambiental para las comunidades del Bajo Lempa y otras regiones productivas de El Salvador. La asociación está conformada en la actualidad por 80 asociados y asociadas, siendo la participación de la mujer del 40%.

En la actualidad, la organización ha diversificado su producción a otros cultivos como: mango, piña, cacao, todos ellos con énfasis orgánico y comercio justo.

FTAK (India)

Fair Trade Alliance Kerala fue creado en 2006, y es un movimiento dirigido por agricultores/as cuyos miembros se encuentran en cuatro distritos montañosos de los Ghats occidentales de Kerala y 11 cooperativas de productores de Malawi, Nicaragua y Bolivia poseen conjuntamente una participación del 44% en la empresa de frutos secos de comercio justo Liberation Foods, con sede en el Reino Unido. Tienen un papel activo en su gobernanza y más poder dentro de su cadena de suministro. Está aplicando programas para ayudar a los grupos menos desarrollados económicamente entre sus miembros: promueven la agricultura doméstica, y así las mujeres adquieren el control de la alimentación de sus familias. La gran variedad de alimentos cultivados en las pequeñas explotaciones, aumenta en gran medida la seguridad alimentaria de sus familias.



COOPAKE (Burkina Faso)

COOPAKE es una de las primeras cooperativas creadas en Burkina Faso, con 9 productores de mango al principio. Hoy en día, cuenta con 150 productores de anacardo y mango y 80 mujeres productoras de hibisco.

ZUMOS DE NARANJA-MANGO:

APROMALPI (Perú).

Asociación de Productores de Mangos de Alto Piura, Distrito de Chulucanas. Fue fundada en 1996 por un grupo de 40 productores, actualmente son 170 y más de 400 miembros. Su objetivo era de hacer frente a los problemas económicos provocados por los bajos precios impuestos por los intermediarios. Rápidamente, deben enfrentarse a varias dificultades, pero gracias a el apoyo de ONGs obtiene la certificación FLO en 2003, lo que les abre nuevas oportunidades. Ahora las negociaciones agroindustriales se realizan en armonía con la sociedad y el medioambiente. Preconiza la calidad, el desarrollo personal y la creación de valor. Así, la asociación protege el medioambiente, mejora el salario de los trabajadores/as y promueve el trabajo de las mujeres con el desarrollo de talleres textiles. Certificado por el Comité de agricultura ecológica de Murcia.

*Todas las informaciones han sido facilitadas por IDEAS y Alternativa 3



Setem